

Autores

La función de regeneración democrática local de los funcionarios de habilitación con carácter nacional

JOSEP RAMON FUENTES I GASÓ

Licenciado en derecho por la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB, 1991). Doctor en Derecho por la UAB (1999). Profesor Titular de Derecho Administrativo (2001). Director de Departamento de Derecho Público de la Universidad Rovira i Virgili (URV, desde 2007). Director de la Cátedra de Estudios Jurídicos Locales (URV, desde 2007). Coordinador de Relaciones Institucionales del Centro de Estudios en Derecho Ambiental de Tarragona (CEDAT, URV, desde 2007) y miembro del Grupo de Investigación sobre Territorio, Ciudadanía y Sostenibilidad (URV, 2009). Ha participado en diferentes proyectos de investigación del Estado y de la Generalidad de Cataluña, en materia de derecho de la seguridad y la policía, derecho ambiental y gobierno local. Ha realizado estancias de investigación en diversos centros, como la Scuola per il perfezionamento del Diritto Amministrativo de la Università degli Studi di Bologna, la Università del Salento o el Forchungsinstitut für Öffentliche Verwaltung, Speyer, Alemania. Ha publicado diversas monografías; así como artículos científicos en revistas académicas y obras colectivas, entre las cuales, cabe destacar: Alemania, un modelo de policía y seguridad para Europa, Barcelona, 2002; Medi ambient i ens locals, Barcelona, 2008; Règim Jurídic dels Governos Locals de Catalunya, Valencia, 2009; Estudis per a una Llei de Governos Locals de Catalunya 2007-2011, Valencia, 2011; “Consecuencias de la Ley 27/2013, de Racionalización y Sostenibilidad de la Administración Local en el régimen local de Cataluña”, Revista Vasca de Administración Pública, núm. 101, abril-mayo 2015; “Buenas prácticas y códigos de conducta: ¿Sustitutivos de la legislación?”, Speyerer Forschungsbericte, núm. 201, 2015. Es miembro de los consejos de redacción de: Revista Catalana de Dret Ambiental (RCDA); Cuadernos de Derecho Local (QDL) y Il nuovo Diritto Amministrativo y coordinador de la Colección de Derecho Administrativo de la Ed. Tirant lo blanch. Entre su actividad institucional destaca como presidente del Jurat d’Expropiació de Catalunya a Tarragona (JEC); presidente del Consejo de Administración de la empresa pública Gestió i Prestació de Serveis de Salut (GiPSS); vocal de la Comissió Territorial del Patrimoni Cultural de Tarragona (CTPC); vocal del Consejo Rector de la Escola d’Administració Pública de Catalunya (EAPC); Consejo Pedagógico i Científico del Institut de Seguretat Pública de Catalunya (ISPC); vocal del Patronato la Fundació Aula d’Alts Estudis d’Electes (FAAEE); vocal del Patronato de la Fundació Carles Pi i Sunyer d’Estudis Locals i Autonòmics y secretario del Consejo Asesor-Editorial de la Fundación Democracia y Gobierno Local.

Incorporación de valor social a la contratación pública. Situación y perspectivas

MARTA SOLÓRZANO GARCÍA

Licenciada y Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid. Profesora Titular de Organización de Empresas de la UNED. Directora del Curso de Experto Universitario en Emprendimiento e Innovación Social de la UNED. Sus actividades docentes y de investigación se centran en el campo del emprendimiento social e innovación social, gestión financiera, comportamiento organizativo y capacidad emprendedora. Ha publicado diversos libros y artículos sobre las materias. Ha participado y dirigido diversos proyectos de investigación europeos y nacionales. En la actualidad coordina un proyecto de investigación europeo sobre el fomento del emprendimiento social juvenil y participa en dos proyectos europeos: uno sobre modelos de emprendimiento social y otro sobre competencias emprendedoras e imparte docencia en cursos de grado y postgrado relacionados con sus áreas de investigación.

JULIO NAVÍO MARCO

Ingeniero de Telecomunicación por la UPM, Licenciado y Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales en la UNED y PDD del IESE. Ha desarrollado su carrera profesional en empresas de tecnologías de la información y

comunicaciones, como EDS, Nokia y Nokia Siemens Networks, en puestos directivos en Desarrollo de Negocio, Marketing y Estrategia, y como emprendedor en el mundo digital.

En el ámbito académico, es profesor de Organización de Empresas, Economía de las Telecomunicaciones y Emprendimiento social en la UNED, e investigador en diferentes proyectos de emprendimiento e innovación social. Actualmente es también experto asesor de la Comisión Europea para Horizonte 2020 y la Agencia Europea EASME.

RAÚL CONTRERAS COMECHE

Licenciado en C.C. Económicas por la Universidad de Valencia. Ashoka fellow. Socio fundador de Nittúa. Profesor del Curso de Experto en Emprendimiento e Innovación Social de la UNED. Durante los últimos 15 años participa como ponente en numerosas jornadas y conferencias nacionales e internacionales. Coautor de diferentes publicaciones sobre temáticas como el emprendimiento social, el trabajador acompañante, el valor social o la inclusión laboral. Impulsor y cofundador de redes de cooperación en el sector de las finanzas éticas, empresas de inserción, centros especiales de empleo y consumo responsable.

La cooperación internacional para el desarrollo por los entes locales, tras la reforma operada por la Ley 27/2013

RAFAEL GARCÍA MATÍES

Presidente de Musol desde su constitución en 1998. Funcionario con Habilitación Nacional. Subescala de Secretaría Municipal. Categoría Superior en activo, ha sido Secretario de varios Ayuntamientos en la Comunidad Valenciana y ha desempeñado cargos de nombramiento mediante Decreto del Consell de la Generalitat Valenciana tales como Director General de Función Pública y Secretario General de la Consellería de Medio Ambiente. Actualmente es Secretario del Ayuntamiento de L'Elia (Valencia).

Los consorcios locales: ¿tienen potestad tributaria?

MANUEL ALÍAS CANTÓN

Formación: Doctor en Derecho fiscal por la Universidad de Almería. Master Universitario en Tributación-Asesoría Fiscal, por la UDIMA. Ocupación actual: Diputado de Hacienda de la Diputación de Almería.

Publicaciones: “Vademécum de la Ley de Haciendas Locales”, Ed. DIPALME, 2014, ISBN 978-84-616-8011-5; “Los beneficios fiscales en el ámbito del derecho tributario local”, Ed. Universidad de Almería, 2014, ISBN 978-84-16027-09-5; “Manual básico de tributación local”, Ed. ESPASA CALPE, 2013, ISBN 978-84-8326-078-4. Trabajos de Divulgación: “La extraña figura del no devengo en el impuesto sobre el incremento de valor de los terrenos de naturaleza urbana”, Crónica Tributaria. Boletín de Actualidad 2, 2014, Editorial Instituto de Estudios Fiscales; “Efectos de la Sentencia de 30 de mayo de 2014 en la aplicación de los tributos locales”, Crónica Tributaria. Boletín de Actualidad 3, 2014 Editorial Instituto de Estudios Fiscales; “Compensación a las Entidades locales por los beneficios fiscales establecidos en sus tributos”, Revista digital CEMCI, nº 23, 2014, Centro de Estudios Municipales y de Cooperación Internacional - Diputación de Granada, “Exención en el IIVTNU como consecuencia de la dación en pago de la vivienda habitual del deudor hipotecario”, Crónica Tributaria. Boletín de Actualidad 5, 2014, Editorial Instituto de Estudios Fiscales; “El presupuesto de gastos fiscales en las Entidades Locales”, Quincena Fiscal Nº 7/2015, Editorial Aranzadi; “A vueltas con el recargo de hasta un 50 por cien en el IBI de las viviendas desocupadas”, Revista digital CEMCI, nº 25, 2015 Centro de Estudios Municipales y de Cooperación Internacional - Diputación de Granada

Empleabilidad social y género: Opiniones de personas desempleadas sobre la inserción laboral

CONCEPCIÓN MIMBERO-MALLADO

Concepción Mimbrero Mallado es Licenciada en Psicología, Máster en Estudios de género y desarrollo profesional y Doctora en Psicología Social por la Universidad de Sevilla (España). Actualmente es profesora del departamento de Psicología Social de la Universidad Autónoma de Barcelona (Barcelona, España). Como miembro del Equipo de investigación Género y Sociedad del Conocimiento (Grupo PAIDI Hum-219 de la Universidad de Sevilla), ha participado en diversos estudios siendo sus áreas de interés: cultura de género en las organizaciones, implementación del mainstreaming de género en las organizaciones y empleabilidad social y de género. En la

actualidad, desarrolla como Investigadora Principal un proyecto sobre cultura de género organizacional en el marco de las ayudas Tomás Ibáñez (Universidad Autónoma de Barcelona).

JOILSON PEREIRA DA SILVA.

Profesor de Psicología en la Universidad Federal de Sergipe-Brasil. Doctor en Psicología por la Universidad Complutense de Madrid. Máster en Psicología Social. Universidad Federal de Paraíba-Brasil. Licenciado en Psicología, Geografía y Estudios Sociales. Sus áreas de interés se centran en Género, Violencia, Inclusión Social, Trabajo y Relaciones Interpersonales.

ANA GUIL-BOZAL

Ana Guil Bozal es profesora de la Universidad de Sevilla desde 1980. En la actualidad es doctora en Psicología Social y Catedrática de EU, impartiendo docencia en la Facultad de Psicología; igualmente imparte cursos de doctorado y máster y seminarios sobre temas de Género, tanto en la Universidad de Sevilla como en países latinoamericanos, especialmente Cuba y Colombia. Es especialista en Barreras a la promoción profesional de las mujeres en la Universidad y en Sistema de Ciencia y Tecnología. Su trabajo de investigación lo realiza desde el Grupo de Investigación del PAIDI: Género y Sociedad del Conocimiento (HUM-219), del que es responsable, participando y/o dirigiendo múltiples investigaciones y publicaciones: entre ellas la “Participación de las Mujeres en los procesos de Transferencia de Tecnología a la Actividad Productiva” (2014-15), “Techos de Cristal en la Hispalense” (I+D 2001-03), o “La situación de las Mujeres en la Universidades Públicas Andaluzas”, publicado por el Consejo Económico y Social de la Junta de Andalucía en 2005. Pertenece a varias asociaciones feministas y/o psicológicas (AMIT, Internacional Council of Psychologist, SEPTG, AUDEM...), tanto nacionales como internacionales. En 2012 recibió el reconocimiento internacional por su “FEMINIST RESEARCH AND SERVICE” a través del Florence DENMARK and Gori GUNWALD Award, que concede el International Council of Psychologists, USA.

SARA-VERA GIL

Sara Vera Gil Licenciada en Psicología por la Universidad de Sevilla (2011). Magister en Estudios de Género y Desarrollo Profesional. Ha colaborado desde 2008 en tareas de investigación relacionadas con la equidad de género en el grupo HUM-219 (Género y Sociedad del Conocimiento). Dentro de este grupo ha publicado varios artículos en revistas científicas, y participado como ponente en diversos congresos, tanto nacionales como internacionales. Además, ha sido becaria de formación de la Unidad de Igualdad de la Universidad de Sevilla, participando en el diagnóstico del II Plan de Igualdad de dicha Universidad. Actualmente, es contratada predoctoral de la Universidad de Sevilla y se encuentra adscrita al Departamento de Psicología Social, impartiendo docencia de la asignatura Psicología de los Grupos.

A propósito de la sentencia de la sala 3.ª, sección 7.ª, del tribunal supremo, de 5 de febrero de 2014 ¿son las relaciones de puestos de trabajo de los funcionarios actos administrativos – ordenados o condición sin contenido normativo alguno?

AGUSTÍN JUAN GIL FRANCO

Funcionario de carrera perteneciente a la Escala de Técnicos Superiores de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Licenciado en Geografía e Historia por la Universidad Complutense de Madrid. Licenciado en Derecho por la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid. Doctor en Derecho con la calificación “cum Laude” por la UNED. Especialista en Dirección Pública y Gestión de Recursos Humanos, por el Instituto Nacional de Administración Pública (Ministerio de Administraciones Públicas). Madrid 2000-2001. Ha sido profesor Tutor Externo de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid (Curso 2006/2007), profesor Asociado de Derecho Administrativo de la Universidad Carlos III de Madrid (Curso Académico 2007/2008; 2008/2009; 2009/2010; 2010/2011; 2011/2012) y en la actualidad lo soy de la Universidad Politécnica de Madrid. Ha prestado servicio en puestos directivos de diversas Universidades públicas: Vicegerente de la Universidad de Extremadura, Jefe del Servicio de Contratación y Asuntos Generales de la Universidad de Burgos, Jefe del Servicio de Recursos Humanos y Organización y Adjunto a la Secretaría General de la Universidad Rey Juan Carlos, entre otros. Ha prestado servicios como Letrado del Gabinete Técnico de la Sala 3ª del Tribunal Supremo. De igual forma, ha desempeñado en el Ayuntamiento de Madrid, el puesto de Jefe del Departamento de Administración y Régimen Jurídico de Personal en la Policía Municipal de Madrid, Jefe del Servicio de Gestión Administrativa de la Agencia de Gestión de Licencias de Actividades.

Reseñas de libros**MARÍA DE LOS ÁNGELES FERNÁNDEZ SCAGLIUSI**

Licenciada en Derecho por la Universidad de Sevilla desde 2009 y actualmente becaria de investigación del Departamento de Derecho Administrativo en la Universidad de Sevilla. Ha realizado el curso de experto en “Ordenación del Territorio y Derecho Urbanístico de Andalucía” impartido por el Instituto García Oviedo, así como el Máster Universitario Oficial en Derecho Público, cuyo trabajo de fin de máster ha sido titulado “La valorización económica de la propiedad pública”. Investiga en el ámbito del dominio público, bajo la dirección del profesor Dr. Juan Antonio Carrillo Donaire. Ha publicado varios trabajos en prestigiosas revistas y editoriales, así como también ha participado en distintos congresos nacionales e internacionales. Forma parte del grupo de investigación SEJ-193, “Desarrollo estatutario de la Comunidad Autónoma de Andalucía” y del proyecto de investigación “Grupo de regulación de riesgos y de sectores estratégicos”. Ha realizado estancias de investigación en la Universidad Panthéon-Assas (París II) y en la Universidad de Bolonia (Italia). Utiliza en su tarea investigadora los idiomas italiano, inglés y francés.